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Quando un percorso sta per concludersi, viene istintivo vol-
tarsi indietro e provare a racchiudere in un solo sguardo il 
cammino compiuto. La mente e il cuore ripropongono le 
esperienze vissute, le emozioni provate, le responsabilità che 
hanno dato peso a ogni scelta. In quello sguardo che com-
prende tutto e riguarda tutti noi, c’è sicuramente un prima e 
un dopo, ma soprattutto c’è la città del domani. 
Perché durante questo mandato, che si concluderà con il 
voto dei prossimi 8 e 9 giugno per le elezioni comunali, è il 
dovere di pensare al domani che ci ha accompagnati ogni 
giorno, svolgendo con scrupoloso rigore il compito che ci 
avete dato. E fino all’ultimo giorno lavoreremo sempre nella 
stessa direzione: cercare di costruire risposte in grado di stare 
al passo con i cambiamenti e le esigenze della città. 
Ci sono cose che volevamo ma non abbiamo potuto fare 
per dare priorità alle emergenze dettate dalla quotidianità, 
altre che avremmo voluto fare meglio o più velocemente. Il 
bilancio di questo percorso, i risultati raggiunti, le cifre asso-
lute e le percentuali, cosa e quanto è stato fatto, lo raccon-
teranno le relazioni conclusive con la sincerità e l’obiettività 
dei numeri. 
Cifre che daranno una forma alla rigenerazione di Paderno 
Dugnano che è in atto, a una città che si sta rinnovando 
non solo per mostrarsi più bella e accogliente ma per essere 
vissuta in un modo più inclusivo. In queste pagine (così come 
abbiamo fatto nei numeri precedenti) proviamo a raccon-
tarvi anche con foto e rendering questo cambiamento, a 
mostrarvi a cosa si sta lavorando nei cantieri aperti o che si 
stanno per chiudere in varie parti della città. Non è un eserci-
zio di promozione, ma la volontà di condividere già da ades-
so luoghi e strutture che tutti noi potremo vivere insieme e 
insieme prendercene cura e ricevere servizi. 
Piazze e parchi più verdi e con più alberi non per una scelta 
ideologica ma per dare un contributo concreto alla soste-
nibilità del nostro territorio, per rispondere a una necessità 
di adattamento agli eventi climatici, a migliorare la qualità 
dell’aria, per poter avere più zone d’ombra quando si vuole 
e si può stare all’aperto. Nuovi percorsi ciclabili per mette-
re in diretta connessione luoghi di aggregazione, di lavoro, 
di assistenza e servizio, per dare ai cittadini l’opportunità di 
poter scegliere una mobilità alternativa all’auto quando e 
dove possibile. 
E sempre guardando al domani, si apriranno nuove porte di 
luoghi e spazi in cui i giovani potranno ritrovarsi e stare insie-
me quando la riqualificazione del Carcatrà sarà ultimata, o 
dove studiare e avviare una nuova professione in coworking 
quando sarà realizzata la struttura che abbiamo ideato in 
piazza del Mercato. 

sindaco@comune.paderno-dugnano.mi.it

GRAZIE PERCHE’…

Il Sindaco Ezio Casati
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In quel domani a cui stiamo lavorando, ci sarà un Pa-
lazzo Sanità che uscirà finalmente dall’abbandono 
e che potrà tornare ad essere luogo dove i cittadini 
potranno recarsi per chiedere e ricevere assistenza 
e cura, in ambienti che siano rispettosi della dignità 
degli utenti e di chi ci lavora. E’ lì che saranno con-
centrate tante risorse economiche nazionali e regio-
nali, ma anche quelle di noi padernesi che abbiamo 
fortemente voluto investire per una Casa di Comu-
nità dove gli enti preposti alla tutela della salute po-
tranno garantire continuità assistenziale, la presenza 
di specialisti e guardie mediche, medici e infermieri 
di famiglia. 
L’elenco di progetti realizzati, di quelli in corso e di 
quelli che saranno avviati anche dopo la conclusio-
ne di questo mandato, è sicuramente più lungo. Non 
ci è mai stato a cuore ‘tagliare nastri’ quanto invece 
abbiamo provato orgoglio e soddisfazione tutte le 
volte che abbiamo partecipato a bandi nazionali e 
regionali e il buono delle nostre proposte è stato rico-
nosciuto con finanziamenti che ci hanno permesso di 
fare e rigenerare la città senza incidere sul bilancio 
comunale. Quelle visioni e idee che sono state o si 
stanno tramutando in opere, raccontano il percorso 

che abbiamo fatto insieme e che diverrà patrimonio 
della nostra città.
E nel presente della nostra Paderno Dugnano che si 
prepara al domani c’è un rinnovato sentimento di 
partecipazione, di collaborazione per prendersi cura 
del bene comune, di attenzione alla sicurezza del pro-
prio vicinato, di vivace interesse a fare cultura con il 
territorio. Ci sono donne e uomini che con generosità 
e amore sono interpreti di un bene indispensabile per 
il domani della nostra comunità che cammina sulle 
gambe dell’associazionismo, del volontariato, delle 
realtà caritatevoli, dello sport e dell’aggregazione 
per ogni età e per ogni bisogno. 
C’è tutto questo e tanto altro in quello sguardo che 
mette insieme il percorso che abbiamo fatto e che 
si sta concludendo. Un cammino che si compone di 
tanti passi, di momenti di preoccupazione, di difficol-
tà, di entusiasmo, di gioia, di conoscenza, di ascolto, 
di confronto, di ammirazione. Grazie per la fiducia 
che mi avete dato. Grazie per avermi donato l’orgo-
glio di essere stato il vostro Sindaco, il Sindaco della 
città in cui sono nato e di cui mi sento sempre un figlio 
riconoscente e innamorato. 

IL CONSIGLIO HA COMMEMORATO MARELLI

Lo scorso 27 gennaio ci ha lasciati il consigliere 
comunale Eugenio Marelli, per tanti anni impe-
gnato nella vita politica e amministrativa della 

nostra città. Il Consiglio Comunale lo ha comme-
morato nella seduta dell’1 febbraio deponendo, in 
quello che è stato il suo posto nell’Aula, dei garofa-
ni rossi che hanno richiamato la sua appassionata 
militanza politica socialista. Numerosi e commossi 
sono stati gli interventi dei consiglieri a nome di tutti 
i gruppi, che hanno ripercorso il suo cammino nel-
le istituzioni e le esperienze personali condivise con 
Eugenio Marelli. Il Sindaco Ezio Casati ha ricordato 
l’esempio di serietà e correttezza “da galantuomo 
qual era l’amico Eugenio, i cui consigli erano sem-
pre proiettati al bene comune”. A chiusura del suo 
intervento il Sindaco ha letto in aula un messaggio 
scritto dal figlio Gabriele di cui riportiamo alcuni pas-
saggi: “(…) da figlio lo conoscevo come una brava 
persona, onesta e ben voluta, un punto di riferimen-
to per la famiglia, e dedito ad aiutare gli altri: vede-
vo quanto teneva a donare il sangue (lo ha fatto 
per decenni, fin quando l’età glielo ha consentito), 
e alla sua attività di volontariato al CAF per aiutare 
le persone con la burocrazia (e in quanti ci hanno 
ringraziato per questo!). E poi c’era la sua passio-
ne politica, che coltivava da sempre, un impegno 

improntato a dare e non a ricevere, e volto a mi-
gliorare la città che amava e il benessere dei suoi 
concittadini”.
Al posto di Eugenio Marelli, in Consiglio Comunale 
è subentrato Giovanni Benigni (in quanto primo dei 
non eletti) come componente del gruppo Partito 
Democratico. 
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PIAZZA DELLA RESISTENZA E GRANDE RADURA

Inizia a prendere forma la nuova Piazza della Re-
sistenza. I lavori della prima fase dell’intervento 
renderanno subito fruibile lo spazio su si affaccia 

il palazzo comunale. Nuove forme, nuovi percorsi 
e soprattutto nuovi spazi che ospiteranno diverse 
specie arbustive che faranno da sfondo alle sedu-
te e al sistema di giochi d’acqua a pavimento. Nel-
le scorse settimane sono state ricollocate le albera-
ture esistenti e che, nelle fasi di demolizione, erano 
state temporaneamente ospitate in terreni idonei 
proprio per non interrompere il ciclo vitale delle 
piante. Non tutte le nuove piantumazioni saranno 
visibili alla ‘riapertura’ della piazza perché sarà ne-
cessario attendere la stagione idonea agli innesti. 
Come da cronoprogramma annunciato all’avvio 
del cantiere, seguirà una seconda fase (da pro-
grammare in un periodo di minor transito veicolare) 
per il completamento dell’intervento che prevede 
il rialzamento del piano stradale di via Grandi alla 
stessa altezza della piazza, come è possibile ap-
prezzare nel rendering che pubblichiamo in questa 
pagina, e che avrà lo scopo proprio di ampliare la 
fruibilità dello spazio pubblico in occasione di ma-
nifestazioni ed eventi.
Sono anche già visibili le prime e intense piantuma-
zioni nell’area verde alle spalle del ‘parcheggione’ 

tra l’inizio di via Grandi e la via Copernico. Su que-
sta superficie e quella dietro il cimitero di Dugnano 
fino a via Cartesio, sta nascendo una grande radu-
ra. Un parco che unirà i due spazi verdi e, soprat-
tutto li renderà attraversabili e fruibili per i cittadini 
con filari di alberi (saranno 400 le nuove piante che 
verranno posate), un’area giochi e arredi che con-
sentiranno di trascorrere il tempo libero in un con-
testo naturale a ridosso della zona abitata.
Entrambi i progetti, rientrano nell’ambito del pro-
gramma di interventi diffusi in città denominato 
Ri.URB2, candidato dal Comune e finanziato con 
fondi PNRR. 

INTERVENTI DI RIGENERAZIONE URBANA VOLTI ALLA PROMOZIONE DELLA MOBILITA’ SOSTENIBILE, DELLA QUALITA’ DELLE AREE PUBBLICHE E DEL DECORO URBANO

Ri.URB2 
Progetto a cura di:Finanziato dall’Unione Europea_NextGenerationEU

Bando Next Generation Eu PNRR M5C. Piano nazionale di ripresa e resilienza (PNRR)  MISSIONE M5 COMPONENTE C2 INVESTIMENTO 2.1. Investimenti in progetti di rigenerazione urbana, volti a ridurre situazioni di emarginazione e degrado sociale

  Piazza della Resistenza
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LAVORI IN CORSO PER IL NUOVO NIDO:
ECCO COME SARA’

Le fondamenta del nuovo asilo nido a Palazzolo 
Milanese sono state gettate. Il cantiere è entra-
to già nello scorso febbraio nella sua fase ope-

rativa e passando da via Volta è possibile vedere 
l’impianto di fondazione su cui verrà realizzata l’o-
pera. La struttura sta ‘nascendo’ sull’area a nord 
della scuola ‘Don Minzoni’, ma avrà un suo acces-
so separato.
Sullo scorso numero vi abbiamo mostrato i rende-
ring dei locali interni che saranno contenuti da am-
pie vetrate verso il giardino circostante.
Come sarà l’esterno? Sarà come lo vedete nella 
foto che pubblichiamo in questa pagina: ovvia-
mente si tratta di una fedele riprodu-
zione del progetto che dà già un’idea 
di quelle che saranno le dimensioni e 
le caratteristiche strutturali dell’edifi-
cio. Sarà costruito impiegando ma-
teriali innovativi e, su una porzione di 
tetto, saranno installati pannelli foto-
voltaici per alimentare energetica-
mente l’asilo con fonti rinnovabili.
L’intervento è finanziato quasi com-
pletamente con fondi PNRR e per-
tanto i tempi di esecuzione dei lavori 
dovranno rispettare rigorosamente le 
scadenze dettate dalla Comunità Eu-
ropea.
Il cantiere proseguirà per circa un 
anno e, per non interferire con l’atti-

vità didattica della ‘Don Minzoni’, tra le due aree 
è stata realizzata una barriera con pannelli fonoas-
sorbenti. L’accesso e l’uscita dei mezzi in sicurezza 
avviene attraverso due varchi dedicati ricavati sul 
parcheggio di via Volta. L’obiettivo è di terminare 
l’intervento esecutivo prima dell’estate 2025. Se-
guiranno poi tutte le procedure di collaudo e ve-
rifica degli impianti prima di poter programmare e 
definire il trasloco dall’attuale asilo nido di via Mon-
te Sabotino coerentemente a quella che è stata la 
scelta dell’Amministrazione Comunale: dare con-
tinuità al servizio e non arrecare disagi ai piccoli 
utenti e alle loro famiglie.
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PARCO TOTI, UN NUOVO PARCHEGGIO ‘SPUGNA’

Lavori in corso al Parco Toti nell’area verso la 
via Serra per renderla ‘drenante’ e riquali-
ficarla dal punto di vista paesaggistico. In 

questa pagina vi mostriamo come sarà il nuovo 
ingresso e il parcheggio che sarà collocato più 
a ridosso della strada, mentre la grande super-
ficie oggi asfaltata sarà sostituita da prato e al-
berature con percorsi in selciato che condurran-
no sui due lati del parco e al campo da calcio. 
Il progetto si chiama Città Spugna e rientra in un 
piano urbano integrato di Città Metropolitana di 
Milano (finanziato con fondi PNRR) che ha indivi-
duato anche questa parte di Paderno Dugnano 
per realizzare opere di rigenerazione urbanistica 
necessarie “per fronteggiare i cambiamenti clima-
tici, tramite una serie di interventi Natur Based, che 
consentano una nuova gestione delle acque me-
teoriche e una funzionalizzazione di nuovi spazi di 
verde urbano”.
Perché ‘spugna’? L’obiettivo è quello di allegge-
rire la rete fognaria dalle acque piovane soprat-
tutto a seguito di abbondanti precipitazioni (più 
comunemente chiamate bombe d’acqua) come 
purtroppo accade sempre più spesso provocando 
allagamenti. Lo ‘spostamento’ del parcheggio at-
tuale in un’area al momento non fruibile ha una 
doppia valenza ispirata ad un uso sostenibile del 
suolo. Sul nuovo parcheggio, che ospiterà oltre 130 
stalli (compresi anche quelli per i motocicli), sarà 
infatti realizzata una pavimentazione drenante e 

quindi in grado di assorbire nel terreno l’acqua pio-
vana. Le aree di sosta saranno meglio organizzate 
mantenendo le alberature più grandi già presenti 
e inserendo nuovi filari, zone a verde e box alberati 
filtranti che consentono una depurazione naturale 
dell’acqua.
Sarà invece completamente de-impermeabiliz-
zata tutta la parte fronte stadio con la previsione 
anche di bacini di infiltrazione vegetati che dal 
punto di vista idraulico avranno la funzione di ri-
lasciare gradualmente nel terreno le acque me-
teoriche tramite, appunto, l’infiltrazione naturale. 
Da un punto di vista paesaggistico, dove oggi c’è 
una grande superficie asfaltata, sarà realizzato un 
parco di connessione che ‘amplierà’ l’area verde 
fruibile per i cittadini e creerà una sinergia naturale 
con il contesto del Parco Toti. Un risultato che po-
trebbe essere già visibile nel corso dell’estate 2024. 

STA
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NUOVA SEDE 
PROTEZIONE CIVILE
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CASA DI COMUNITA’, PARTE LA RIQUALIFICAZIONE

La conversione di Palazzo Sanità in Casa del-
la Comunità si appresta ad entrare nella sua 
fase operativa. I lavori di riqualificazione del-

la struttura sono imminenti e si inizierà con gli in-
terventi previsti nel progetto che eseguirà l’Asst 
Rhodense con i fondi del PNRR integrati da quelli 
messi a disposizione da Regione Lombardia (com-
plessivamente circa 3,5 milioni di euro). Finanzia-
menti che saranno investiti per migliorare l’acces-
sibilità ai piani con nuovi ascensori, installare un 
sistema di raffrescamento e riscaldamento degli 
ambienti e per rimettere a nuovo i locali. Il tut-
to su una superfice di 1.500 metri quadrati come 
da ampiezza standard per le Case di Comunità.
Ma la nostra sarà grande il doppio. Il nostro Comu-
ne, partecipando alla manifestazione di interesse, 
si è infatti reso disponibile a compartecipare alle 
spese riqualificando anche la parte di Palazzo Sani-
tà che sarebbe rimasta esclusa dal progetto e per 
garantire alla nostra comunità servizi sanitari e so-
cio-sanitari aggiuntivi, come condiviso con un pro-
tocollo d’intesa sottoscritto con Asst Rhodense.
“Lo sforzo dell’Amministrazione Comunale è sta-
to quello di accantonare 900mila euro nello scor-
so bilancio e di reperire adesso altri 900mila euro 
con l’approvazione del conto consuntivo – spiega 
il Sindaco Ezio Casati – Entro la fine di aprile l’intera 
cifra sarà disponibile e gli uffici potranno affidare gli 
incarichi per la progettazione delle opere a carico 
del Comune e che, come abbiamo sempre con-
diviso, saranno complementari a quelle realizzate 
con fondi PNRR e regionali. Ci siamo fatti carico di 
una scelta importante, non ho notizia di altri Comu-

ni che si sono economicamente impegnati e così 
tanto per le Case di Comunità, perché abbiamo 
ritenuto che questa occasione non poteva essere 
sprecata per garantire ai nostri cittadini un luogo 
della salute dignitoso, accessibile e confortevole. 
Un luogo soprattutto dove trovare servizi e cura, a 
partire da quella medicina di prossimità di cui sen-
tiamo tanto bisogno ma che ha anche la necessità 
di ambienti dove essere ospitata. Lo stesso dicasi 
per gli sportelli dedicati alle fragilità, alle dipenden-
ze e all’assistenza di famiglie in difficoltà che abbia-
mo previsto nella nostra convenzione. Con l’ausilio 
dei tecnici definiremo meglio su cosa intervenire 
per migliorare Palazzo Sanità ma credo che nono-
stante tutti questi sforzi, quelli comunali, regionali e 
quelli del PNRR, potranno non essere pienamente 
sufficienti per la totale rigenerazione strutturale di 
cui un edificio così grande ha bisogno per essere 
completamente rinnovato nell’estetica, funzionale 
ed efficiente dal punto di vista energetico. Ci sarà 
bisogno di un contributo supplementare per dare 
una nuova vita a questo immobile che fin dalla sua 
nascita è stata la casa della salute per la nostra co-
munità. Sulla base di un computo economico sugli 
interventi mancanti, scriverò alla Regione, all’Ats e 
all’Asst Rhodense, per condividere con loro questa 
necessità del nostro territorio e proseguire un dia-
logo istituzionale che il Sindaco che mi succederà 
potrà portare avanti e concretizzare per il bene 
della nostra comunità e della salute di tutti. I lavori 
sono all’inizio e per questo sono convinto che ci sia-
no ancora i margini per reperire tutti insieme quelle 
risorse che mancano per finire l’opera”.
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Piazza della Divina Commedia cambierà vol-
to ma soprattutto avrà una nuova voca-
zione e una funzionalità di maggiore con-

nessione tra gli spazi interni di Tilane (biblioteca 
e centro culturale) e il contesto urbano esterno 
in cui si trova. Grazie al progetto che è già sta-
to finanziato nell’ambito degli interventi per il 
DUC (Distretto Urbano del Commercio), questa 
piazza sarà riqualificata come una grande e ac-
cogliente ‘stanza verde all’aperto’ rispettan-
do l’idea originaria dell’architetto Gae Aulenti.
“Non è solo una scelta limitata al cambio di arredo 
e di immagine della Piazza della Divina Commedia 
– spiega Paolo Mapelli, Assessore al Commercio 
che ha seguito il coordinamento di tutte le pro-
gettualità del DUC cittadino – ma abbiamo lavo-
rato a un’idea che potesse risolvere le criticità che 
in questi anni sono emerse rispetto a una piena
fruibilità della piazza come spazio per i cittadini e 
di connessione tra i diversi servizi culturali, di mobili-
tà, di commercio di vicinato. Su tutte la mancanza 
di ombreggiatura che scoraggia la frequentazio-
ne nei mesi più caldi o la stessa disposizione delle 
sedute che non favorisce oggi l’aggregazione di 
famiglie con bambini, studenti, e di tutti coloro che 
vogliono trascorrere il tempo libero e vivere iniziati-
ve culturali all’aria aperta”.
Come? Nella nuova piazza ci sarà uno spazio dedi-
cato al gioco per i bambini, un’area per leggere e 
studiare e una per l’aggregazione. Saranno instal-
late strutture ancorate al pavimento in cui inserire 

piante che genereranno zone d’ombre e sono sta-
ti scelti arredi in materiali ecosostenibili che coniu-
gheranno confort e innovazione tecnologica con 
prese USB. Il pavimento sarà posato utilizzando re-
sine colorate e nelle aree per i più piccoli gomme 
anti-trauma. “Un intervento anche questo di rige-
nerazione urbana che vuole impreziosire l’esisten-
te rendendolo più vivibile, attraente e funzionale: 
siamo orgogliosi anche di questo progetto che ri-
sponde a un’esigenza dei cittadini, siamo orgoglio-
si di essere riusciti a farlo riconoscere e finanziare 
nell’ambito del DUC (e quindi con risorse econo-
miche non del nostro bilancio), siamo orgogliosi di 
aver dato anche a questo luogo un’identità che 
guarda alla città del domani”, conclude l’Assesso-
re Mapelli.
Quando? Mentre andiamo in stampa sono in corso 
le procedure previste dalle norme vigenti per l’in-
dividuazione dell’impresa che sarà incaricata di
realizzare l’opera. E’ ipotizzabile che l’inizio dei la-
vori possa essere già nell’autunno 2024. 

UNA STANZA VERDE
IN PIAZZA DELLA DIVINA COMMEDIA 
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COMUNITA’ ENERGETICHE,
L’INTERESSE DEI CITTADINI C’E’

Lo scorso 9 febbraio si è chiusa la raccolta 
di manifestazioni di interesse da parte di 
cittadini e attività produttive a partecipare 

alla costituzione di una o più Comunità Ener-
getiche da fonti Rinnovabili (CER) promosse 
dal Comune. Dall’esito di questo ‘sondaggio’ 
preliminare è emerso un favorevole interesse, 
considerate le 162 adesioni pervenute entro i 
termini e tante altre che sono arrivate anche 
successivamente. Ovviamente la scadenza 
era indicativa perché l’avviso mirava a rac-
cogliere dati su consumi, localizzazioni, tipolo-
gia di impianti esistenti e altre informazioni che 
adesso saranno utili allo studio e alla progetta-
zione di Comunità Energetiche nella nostra cit-
tà su iniziativa dell’Amministrazione Comunale. 
Tra le adesioni censite, 150 sono state presentate 
da persone fisiche (privati cittadini in forma sin-
gola) e 12 da persone giuridiche (definizione che 
raggruppa in questo caso condomini, associazio-
ni, enti, imprese, cooperative ecc.). Come indica 
l’infografica che pubblichiamo in questa pagina, 
il 71% ha manifestato l’interesse a partecipare 
come consumatore, il 27% si è dichiarato disponi-
bile a farne parte sia come consumatore sia come 
produttore e il 2% solo come produttore.
“Questi numeri ci dicono che l’interesse c’è e che 
sicuramente ci sono i margini per allargare la pla-
tea di cittadini che potrebbero aderire alle Comu-
nità Energetiche quando la progettualità e quindi 
la proposta saranno più concrete – commenta 
Giorgio Rossetti, Assessore all’Ambiente – Nei primi 
mesi di questo 2024 la normativa e le regole sulla 
composizione e la gestione delle Comunità Ener-
getiche sono state ulteriormente definite e adesso, 

salvo ulteriori integrazioni, il perimetro in cui sarà 
possibile operare dovrebbe essere tracciato. L’o-
biettivo che come Amministrazione Comunale 
ci siamo posti è quello principale del vantaggio 
ambientale che potremmo conseguire come co-
munità: consumare energia da fonti rinnovabili e 
quindi ridurre inquinamento ed emissioni nocive. 
Poi c’è anche la componente economica legata 
alla possibilità di vedersi riconosciuto un incenti-
vo economico spalmato su 20 anni che sarebbe 
come un parziale rimborso sul costo delle bollette”. 
Quali saranno i prossimi passi? “Il nostro Comune 
ha aderito al Piano d’Azione per l’Energia Sosteni-
bile ed il Clima – PAESC che si pone l’obiettivo di 
fermare il cambiamento climatico riducendo del 
40% le emissioni di CO2 entro il 2030 – spiega l’As-
sessore Rossetti – E’ utile sempre ricordarcelo per-
ché questo è un impegno che dobbiamo sentire 
tutti a livello di comunità. Ora è il tempo della pro-
gettazione, l’analisi dei dati raccolti ci permetterà 

di valutare la possibilità della creazione di una 
o più CER, verificando se gli impianti proposti 
potranno essere sufficienti. Per dare avvio alla 
costituzione di Comunità Energetiche sul ter-
ritorio, infatti, servono in primis degli impianti 
che producono energia da fonti rinnovabili 
e il Comune in tal senso si è posto l’obiettivo 
di valutare come realizzarli, in proprio o con 
partner istituzionali o privati. Insieme ai citta-
dini che hanno aderito a questa raccolta di 
dati, a cui va il mio ringraziamento, abbiamo 
tracciato un percorso che guarda al presen-
te e a un futuro prossimo in cui tutti abbiamo 
il dovere di fare la nostra parte”.
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TARI 2024: IMPORTI E SCADENZE

Il Consiglio Comunale ha approvato, lo scorso 22 
febbraio, le tariffe TARI (la tassa sui rifiuti) relative al 
2024. La determinazione degli importi delle singole 
utenze, è sempre utile ricordarlo, è calcolata per 
recuperare il 100% del costo del servizio: è quanto 
prevede la norma nazionale. 
Il Comune, quindi, per elaborare le tariffe deve 
tener conto del metodo tariffario di ARERA (l’Au-
torità nazionale di Regolazione per Energia Reti 
e Ambiente) che nel 2023 ha preso atto dell’au-
mento generale dei costi effettivi a carico delle 
aziende che svolgono i servizi di raccolta dei rifiuti 
e di igiene urbana negli ambiti comunali. L’appli-
cazione di questi nuovi indici di calcolo a fronte 
della spesa per l’appalto comunicata dalle im-
prese incaricate, nel nostro Comune comporterà 
di conseguenza un incremento medio tariffario di 
circa il 9% sia per le utenze domestiche sia per le 
utenze non domestiche. 
Sono state anche fissate le scadenze di paga-
mento per le rate relative all’anno in corso e che 
verranno comunicate con invio dei bollettini riferiti 
alle singole utenze:

• prima rata: 22 luglio

• seconda rata: 20 settembre

• terza rata: 20 novembre
Rimane la possibilità di pagare in un’unica soluzio-
ne tenendo conto della scadenza del 20 settem-
bre 2024.

ANFITEATRO, SEDUTE NUOVE
ANCHE AL SECONDO ANELLO 

Anche il secondo anello dell’Anfiteatro po-
trà tornare ad ospitare il pubblico per 
manifestazioni ed eventi. Mentre andia-

mo in stampa si stanno ultimando i lavori di posa 
delle ultime file della parte più in alto della strut-
tura all’interno del Parco Lago Nord. Le assi am-
malorate sono state sostituite con quelle nuove 
nell’ambito del più ampio progetto Come In, un 
programma di interventi promosso da Città Me-
tropolitana di Milano e finanziato con fondi PNRR, 
che vede 34 Comuni dell’area metropolitana at-
tuare interventi di rigenerazione urbana che con-
corrono attivamente alla promozione della coe-
sione sociale. Un progetto che per il Comune di 
Paderno Dugnano include anche la riqualificazio-

ne del Carcatrà (in località Baraggiole) e di alcuni 
tratti di percorsi ciclabili nel quartiere Calderara.

APPROVATO IL PIAO 2024/2026

La Giunta Comunale lo scorso 1° febbraio ha ap-
provato il Piano Integrato di Attività e Organizza-
zione (PIAO) relativo al triennio 2024-2026 che è 
possibile consultare sul sito internet comunale nel-
la sezione Amministrazione Trasparente/Disposizio-
ni generali/Piano Triennale per la prevenzione del-
la corruzione della trasparenza/Piano Integrato di 
Attività e Organizzazione (PIAO).
Il PIAO è un documento di programmazione di 
durata triennale, soggetto ad aggiornamento an-
nuale, la cui finalità è quella di assicurare la qua-
lità e la trasparenza dell’attività amministrativa e 
migliorare la qualità dei servizi ai cittadini e alle 
imprese e procedere alla costante e progressiva 
semplificazione e reingegnerizzazione dei processi 
anche in materia di diritto di accesso.
Il documento accorpa, tra gli altri, i seguenti Piani: 
Performance, Prevenzione della corruzione e del-
la trasparenza, Fabbisogni di personale, Lavoro 
agile (conosciuto come POLA) e la Programma-
zione dei fabbisogni formativi.
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Sono aperte fino alle ore 12 del 30 aprile le iscri-
zioni agli Asili Nido e allo Spazio Infanzia comu-
nali per l’anno scolastico 2004/2025.

Si ricorda che la domanda per entrambi i servizi 
può essere presentata esclu-
sivamente on line acceden-
do alla piattaforma dedicata 
raggiungibile dal sito comu-
nale al seguente percorso 
dall’home page: selezionare 
Educazione e Formazione nel-
le Aree Tematiche – seleziona-
re Bambini – selezionare Asilo 
Nido e/o Spazio Infanzia.
Per procedere con l’iscrizione 
è necessario autenticarsi con 
SPID o CIE (carta d’identità 
elettronica). Alla stessa pagi-
na è possibile trovare gli avvisi 
integrali, le faq per eventuali 
dubbi e tutte le informazioni 
utili sulle strutture e le possibili 
agevolazioni.

Per ogni chiarimento, è comunque possibile con-
tattare l’Ufficio Asili Nido chiamando i numeri 
02.91004.402/480 oppure scrivendo all’indirizzo 
e-mail: asilinido@comune.paderno-dugnano.mi.it.

L’attività dei servizi sociali, i principali interventi 
messi in campo, i dati e i bisogni emergenti sul 
territorio, raccontati dai protagonisti dell’asso-

ciazionismo e del Terzo Settore attivi in città. Sa-
bato 13 aprile (a partire dalle 9.30 presso l’Audito-
rium Tilane) sarà presentato il report annuale ‘La 
Città Solidale’ in collaborazione con il comitato 
cittadino della Croce Rossa Italiana, la Caritas e i 
Gruppi di Volontariato Vincenziano. Numeri riferiti 
al 2023, che dicono molto sulle fragilità, sui bisogni 
e le difficoltà, e che raccontano anche la genero-
sità della nostra comunità e di molti suoi interpreti 

attivi nel volontariato e nell’associazionismo. Il re-
port è sempre consultabile sul sito comunale ac-
cedendo all’area tematica dedicata all’assisten-
za e consultando gli interventi e progetti sociali. 

ISCRIZIONI ASILI NIDO E SPAZIO INFANZIA

LA CITTA’ SOLIDALEOPENDAY ASILI NIDO
per bambini 3 mesi-3 anni
SPAZIO INFANZIA 
per bambini 1-3 anni

Sarà un’occasione per conoscere i nostri servizi 
e passare una mattinata insieme. Vi aspettiamo!

“Non ti chiedo miracoli o visioni, 
ma la forza di a�rontare il quotidiano.
Preservami dal timore di poter perdere qualcosa della vita. 
Non darmi ciò che desidero ma ciò di cui ho bisogno. 
Insegnami l’arte dei piccoli passi”. 

Il Piccolo Principe
 Antoine de Saint-Exupéry 

INFO
U�cio Asili Nido – via Grandi, 15
telefono 02.91004 402/480
e-mail asilinido@comune.paderno-dugnano.mi.it
www.comune.paderno-dugnano-mi.it

esclusivamente on line accedendo con SPID (Sistema Pubblico di Identità Digitale)
o CIE (Carta di Identità Elettronica) 
dal sito istituzionale www.comune.paderno-dugnano.mi.it al seguente percorso:
Aree Tematiche | Bambini | Asilo Nido e/o Spazio Infanzia
La domanda di iscrizione dal 2 aprile e fino alle ore 12 del 30 aprile 2024

ISCRIZIONE SERVIZI 
ALLA PRIMA INFANZIA
(ASILI NIDO - SPAZIO BIMBI)

SABATO 16 MARZO 2024   | DALLE 10 ALLE 12
Asilo Nido Paderno in via Avogadro, 13
Asilo Nido Baraggiole in via Sondrio, 32

SABATO 23 MARZO 2024 | DALLE 10 ALLE 12
Asilo Nido Palazzolo in via Monte Sabotino, 66
Spazio Infanzia in via Fermi angolo via Leopardi

ANNO SCOLASTICO 2024/2025
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CONSULTE TERRITORIALI,
LA PARTECIPAZIONE NEI QUARTIERI

La Consulta Territoriale di Cassina Amata ha avviato i suoi lavori a giugno 2023 grazie all’adesione 
dei signori Paolo Centofanti, Stefano Rizza, Alice Rossetti, Chiara Rubessi, Antonio Rossetti e Viviano Sala, 
quest’ultimo scelto dal gruppo di lavoro come coordinatore. La sede in cui la Consulta si ritrova è la Sala 
Civica Magretti, in Via Corridori. La Consulta di Cassina Amata ha realizzato due incontri aperti alla citta-
dinanza, uno a settembre e l’altro a novembre 2023, nei quali si è discusso di viabilità e trasporto pubblico, 
di ambiente in termini di sicurezza e cura del verde, della possibilità di realizzare iniziative per la cura del 
quartiere, la creazione di spazi e di eventi. 

Le Consulte Territoriali sono uno strumento introdotto con il nuovo Regolamento della Partecipa-
zione che punta a favorire lo scambio e il dialogo tra Amministrazione comunale e i cittadini 
dei diversi quartieri. Le Consulte sono organismi di partecipazione rappresentativi delle istanze 

del quartiere/zona di riferimento. Svolgono funzioni informative, orientative, consultive, propositive 
e collaborano con l’Amministrazione Comunale nella promozione della cittadinanza attiva, anche 
attraverso la realizzazione di specifici progetti.
Da gennaio 2023, sono operative cinque consulte, composte da cittadini che hanno risposto positiva-
mente all’appello del Comune attivandole per il loro quartiere.
A un anno di attività, il Consiglio Comunale nella seduta del 1 febbraio 2024 ha approvato alcune 
modifiche al Regolamento della partecipazione che recepiscono alcuni suggerimenti pervenuti dai 
coordinatori e che mirano a favorire il coinvolgimento dei cittadini nelle Consulte. Il testo del Rego-
lamento aggiornato e tutte le informazioni di dettaglio, sono reperibili sul sito del comune, alla voce 
tematica Partecipazione. Per contatti: partecipazione@comune.paderno-dugnano.mi.it
Di seguito vi presentiamo i componenti e le prime attività delle Consulte Territoriali, svolte sempre 
con incontri pubblici aperti alla cittadinanza. A tutti vanno i ringraziamenti per l’impegno civico e la 
disponibilità a ‘Fare in Comune’, condividendo e partecipando!

CONSULTA Cassina Amata
consulta.cassinaamata@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Villaggio Ambrosiano
consulta.villaggio@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Palazzolo Milan ese
consulta.palazzolo@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Cassina Amata consulta.cassinaamata@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Villaggio Ambrosiano consulta.villaggio@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Palazzolo Milanese consulta.palazzolo@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Dugnano consulta.dugnano@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Paderno consulta.paderno@comune.paderno-dugnano.mi.it
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La Consulta Territoriale di Dugnano si è insediata a febbraio 2023. Ne fanno parte i signori Ivan Vitali, Mi-
chele Russo, Marco Marelli, Aurelio Bizzotto e la signora Angela Bertasi. Per il ruolo di coordinatore, è stato 
individuato dal gruppo il signor Aurelio Bizzotto.
Il suo primo incontro pubblico è stato a maggio 2023 presso la sala civica polivalente situata nel semin-
terrato della scuola Allende, in Largo Gino Strada, sede principale individuata per questa consulta. Oltre 
alla presentazione dei componenti, nell’incontro vi è stata l’esposizione, l’esame e la discussione dei lavori 
previsti con il PNRR nella nostra città, in particolare nella frazione di Dugnano, e del Distretto Unico del
Commercio. 
La Consulta di Dugnano è poi tornata a convocarsi in forma congiunta con quella di Paderno in due occa-
sioni a giugno e a novembre 2023, presso l’Auditorium Tilane, dove si sono trattate questioni che riguardano 
da vicino entrambe le zone: problematiche, viabilità e proposte per il car sharing; colonnine per la ricarica 
elettrica; Distretto Unico del Commercio e proposte per ravvivare il commercio di vicinato.

La Consulta Territoriale di Paderno ha preso il via a gennaio 2023. Ne fanno parte i signori Raffaele Ma-
stromarino, Cristiano Modesti Gervasini, Luca Risi, Riccardo Tronnolone e la signora Emanuela Longhi che 
ricopre anche il ruolo di coordinatrice. Si è riunita in seduta pubblica per la prima volta ad aprile 2023, 
presso l’Auditorium Tilane, incontro nel quale si è discusso dell’organizzazione della Consulta e si sono rac-
colti suggerimenti da parte dei cittadini per la vivibilità del quartiere. La Consulta di Paderno è tornata ad 
incontrarsi a maggio per discutere di viabilità e trasporti, del problema della sosta nell’area della stazione e 
in Via Battisti. Si è parlato anche del ponte di Via Battisti/Camposanto, del programma disinfestazione zan-
zare. Gli ultimi due appuntamenti della Consulta sono stati in forma congiunta con la Consulta di Dugnano, 
a giugno e a novembre 2023.

La Consulta Territoriale di Palazzolo Milanese si è riunita per la prima vota nel gennaio 2023 per la seduta 
di insediamento. Ne fanno parte i signori Gianfranco Giacoma Carie, Silvio J. Pavani, Mauro Gentile, Fran-
cesco Spinello, Luigi De Stasio, Massimo Fantone e la signora Anna Albo. Come coordinatore la Consulta 
di Palazzolo ha scelto il signor Massimo Fantone. La sede individuata per le sue riunioni, in accordo con il 
Circolo Arci di Palazzolo, è il Centro Anziani Circolo Arci di Via Coti Zelati. Il suo primo incontro con la citta-
dinanza è avvenuto a marzo 2023 dove si è parlato di commercio, viabilità e decoro urbano, argomenti 
che sono stati ulteriormente approfonditi nella seconda seduta a maggio 2023 e quindi a dicembre 2023.

La Consulta Territoriale del Villaggio Ambrosiano si è insediata a gennaio 2023. I suoi componenti sono 
il signor Donato Manzari, che ha assunto il ruolo di coordinatore, e le signore Serena Marcolli, Rosa Galati, 
Marina Marchi, Maura Vincenzi, Cristina Ciuteanu. Ne hanno fatto parte la signora Cristina D’Armiento che 
ha lasciato l’impegno per potersi dedicare all’attività dell’associazione genitori De Marchi della quale è 
Presidente, e il signor Stefano Soncin improvvisamente scomparso lo scorso novembre. Stefano era una 
persona generosa e attenta al bene comune; nel breve periodo in cui ne ha fatto parte, molto ha dato alla 
Consulta e tutti lo ricordano con profondo dolore.
La Consulta di Villaggio Ambrosiano ha realizzato un importante incontro aperto alla cittadinanza ad aprile 
2023 presso il Centro Zarepta in via Tunisia, per discutere con i cittadini, alla presenza del Sindaco e degli 
Assessori, degli interventi sul Parco Gadames, delle prospettive future di rigenerazione e sviluppo per il quar-
tiere; della manutenzione e cura degli spazi comuni, del verde e di sicurezza. Si è poi tornata a riunire più 
volte con l’Amministrazione comunale per esaminare e cercare di risolvere i problemi che vive il quartiere.

Sul sito comunale, al percorso: Aree tematiche | Partecipazione | Consulte 
si possono trovare informazioni e i verbali completi delle riunioni delle Consulte.

CONSULTA Cassina Amata consulta.cassinaamata@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Villaggio Ambrosiano consulta.villaggio@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Palazzolo Milanese consulta.palazzolo@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Dugnano consulta.dugnano@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Paderno consulta.paderno@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Cassina Amata consulta.cassinaamata@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Villaggio Ambrosiano consulta.villaggio@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Palazzolo Milanese consulta.palazzolo@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Dugnano consulta.dugnano@comune.paderno-dugnano.mi.it

CONSULTA Paderno consulta.paderno@comune.paderno-dugnano.mi.it
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CONSULTA Paderno consulta.paderno@comune.paderno-dugnano.mi.it



PADERNO DUGNANO HA CAMBIATO 
PROSPETTIVA: 5 ANNI DI TRASFORMAZIONI 
CON IL CENTROSINISTRA

Gli ultimi 5 anni hanno visto notevoli cambia-
menti e difficoltà. Nonostante la pandemia e 

la crisi energetica, la maggioranza e la giunta hanno lavorato 
instancabilmente per migliorare la qualità della vita dei cittadini 
e promuovere lo sviluppo sostenibile del territorio. Abbiamo sfrut-
tato al massimo i fondi del PNRR ottenendo oltre 10 milioni per la 
rigenerazione urbana e la riqualificazione di aree critiche. In-
vestimenti significativi sono stati destinati alla riqualificazione del 
Parco Gadames al Villaggio e di Via Grandi a Dugnano con una 
ciclabile che la unirà a Calderara, oltre ad una nuova sede per il 
nido di Palazzolo Milanese tanto desiderata. 
Nel campo della sanità, abbiamo investito su Palazzo Sanità (ol-
tre ai fondi PNRR) per la ristrutturazione dell’edificio e l’ampliamen-
to dei servizi dando, entro il 2026, alla comunità un polo di rilievo 

della sanità pubblica.
Abbiamo puntato con convinzione sulla partecipazione attraver-
so il Regolamento che ha creato le consulte territoriali e generato 
la possibilità di sottoscrivere patti di collaborazione con il Comune. 
Attenzione massima alle famiglie e alla sicurezza, con investimen-
ti per la videosorveglianza dei parchi e delle periferie e politiche di 
bilancio volte a gravare il meno possibile sulle famiglie più fragili.
Abbiamo lavorato anche per stimolare lo sviluppo economico 
locale attraverso il DUC che ci ha permesso di ottenere 630 mila 
euro di fondi per sostenere il commercio di vicinato e finanziare 
progetti di riqualificazione, insieme ad AGES realizzeremo in piazza 
Mercato un polo di coworking.
Tanto è stato fatto ma tantissimo resta da fare. Con la coalizione di 
centrosinistra presenteremo alla Città i nostri risultati e un progetto 
per i prossimi 5 anni che punterà su un nuovo servizio per l’igiene 
pubblica e la gestione del decoro urbano, sul consolidamento 
della partecipazione e della sostenibilità ambientale con la pro-
mozione delle comunità energetiche.

IL FALLIMENTO DEL CENTROSINISTRA 
PADERNESE!

La consiliatura oramai sta volgendo verso il ter-
mine e dopo 5 anni di amministrazione di cen-
tro-sinistra possiamo affermare che la città di 

Paderno Dugnano ha fatto notevoli passi indietro.
È indietreggiata nella viabilità. La lungaggine nel riaprire il ponte 
di via Battisti-Camposanto ha causato notevoli disagi; e girare 
per Paderno è stato e continua ad essere un inferno.
Sono stati fatti passi indietro nell’urbanistica dove per 5 anni non 
è stato fatto nulla ed il Sindaco Casati non è stato in grado nem-
meno di approvare il Piano di Governo del Territorio, condan-
nando Paderno a non avere un futuro.
Il centro sinistra non ha saputo riqualificare il Palazzo Sanità nono-

stante Regione Lombardia sta finanziando i comuni per le aper-
ture delle Case di Comunità. 
Non ha saputo offrire l’opportunità di riscattare il diritto di super-
ficie ai Padernesi, nonostante il periodo legislativo favorevole. 
Delle 541 domande arrivate solo 211 famiglie hanno avuto una 
proposta di riscatto, e questo solo grazie alle perizie fatte dalle 
precedenti amministrazioni di centro dx. Per le altre 330 proposte 
rimaste inevase l’amministrazione di centrosinistra non è all’altez-
za di dare risposte. 
Anche nella tutela ambientale si sta regredendo, infatti la rac-
colta differenziata dei rifiuti che nel 2019 aveva toccato il 72,41% 
ora si è ridotta al 70,54% grazie a politiche ecologiche inefficaci.
Questa città ha un profondo bisogno di essere rilanciata. La 
Lega è pronta a giugno a mettersi a disposizione dei cittadini per 
tornare a far crescere Paderno Dugnano!

INSIEME PER CAMBIARE: 5 ANNI DI IMPEGNO 
AL SERVIZIO DELLA CITTÀ

Siamo quasi giunti al termine del mandato elet-
torale. 5 anni fa avevate espresso una fiducia 
nei nostri confronti che abbiamo sempre cerca-
to di onorare. Abbiamo dato il nostro contributo 

come gruppo consiliare, sempre rispettando l’impegno assunto 
con chiara sensibilità ecologista e sociale. In questi cinque anni 
non facili, funestati da pandemia ed emergenze non previste, ab-
biamo dato un contributo importante alla coalizione di governo. 
Insieme alle altre forze di maggioranza abbiamo chiesto agli Uffici 
di lavorare per l’elaborazione di progetti da candidare a Ban-
di regionali e nazionali, ottenendo complessivamente quasi 12 
milioni di euro di finanziamenti per lavori pubblici importanti che 
stanno iniziando a “cambiare” e “rigenerare” la nostra città. Sono 

ben visibili sul territorio i vari cantieri di rigenerazione e forestazione 
urbana, la Casa di Comunità, la riqualificazione scuole, l’attività 
di efficientamento energetico, il Distretto Urbano del Commercio, 
tutti progetti avvisti che dovranno essere portati a compimento. 
Per questo ci ripresentiamo convinti che la direzione presa sia 
quella corretta per il futuro e il bene della nostra città. Paderno 
Dugnano deve continuare il processo di cambiamento verso un 
futuro socialmente e ambientalmente sostenibile. La riduzione del 
40 % delle emissioni di CO2 nel 2030 con l’attuazione del PAESC è 
ancora obiettivo cardine che questa maggioranza, coesa e con-
vinta, vuole portare a termine anche attraverso l’esperienza delle 
Comunità Energetiche, che hanno raccolto oltre le 160 adesioni.
Continueremo questo percorso condividendo proposte, metten-
do al servizio della comunità la competenza e la passione dei 
nostri candidati. Noi ci siamo, per altri 5 anni di impegno e di cam-
biamento!

VIVERE PADERNO DUGNANO

La politica locale ha sempre più bisogno di ci-
vismo: ne siamo stati sempre convinti e la fidu-
cia che in questi anni abbiamo raccolto dagli 
elettori ci fa capire che bisogna proseguire 
su questa strada. La nostra lista civica è sem-

pre riuscita a coniugare la volontà di donne e uomini disposti 
a lavorare insieme, superando le diverse ideologie dei singoli e 
mettendo sempre al centro del proprio agire solo e soltanto la 
nostra Paderno Dugnano, per ‘viverla’ con spirito di servizio verso 
gli altri. E’ quello che abbiamo continuato a fare anche in que-
sto mandato, fortemente segnato dall’emergenza Covid (ogni 
tanto qualcuno se lo dimentica), in cui sono state concluse e av-
viate tante opere che daranno alla città una nuova immagine 

e soprattutto nuovi servizi. Citiamo un esempio su tutti: la nuova 
sede di Protezione Civile al Parco Toti inaugurata nel novembre 
scorso. Un edificio moderno, super attrezzato che è divenuto la 
nuova casa dei nostri volontari, con una sala operativa in grado 
di rispondere prontamente ad ogni urgenza.
E anche in questo mandato, ci siamo resi interpreti dei bisogni 
delle persone, attraverso l’ascolto, il dialogo, il confronto, guar-
dando i problemi dalla parte del cittadino. Abbiamo raccolto 
istanze, suggerimenti, segnalazioni, e le abbiamo portate all’in-
terno dell’Amministrazione Comunale impegnandoci a dare ri-
sposte concrete. 
Ed è con questo sentimento civico, con questa passione e con il 
desiderio di fare di più e meglio, che vogliamo …Vivere Paderno 
Dugnano! 



COMUNE, TERZO SETTORE E IMPRESA,
PER UNA CITTÀ CHE CRESCE

L’ultima occasione per comunicare con voi at-
traverso la Calderina la usiamo innanzitutto per 
dirvi GRAZIE. Ci avete sostenuto nel 2019 per-
mettendoci di lavorare nel Consiglio Comunale 

e ci avete seguito in questi 5 anni, costruendo con noi idee e 
progetti che abbiamo cercato di porre all’attenzione dell’am-
ministrazione.
Si avvicina la conclusione del mandato e tante sono le cose che 
vorremmo fare per il futuro della nostra comunità! Ve le raccon-
teremo con entusiasmo nella imminente campagna elettorale e 
vi chiederemo ancora una volta di dimostrarci la vostra amicizia 
sostenendoci anche col vostro voto!
Non c’è spazio per scrivere tutto in queste poche righe! Potrete 

seguirci sui nostri canali social Facebook e Instagram, il canale 
WhatsApp di Paderno Dugnano Cresce e il nostro linktr.ee per 
tutti gli approfondimenti. 
Qui vi parliamo della cosa più grande che vogliamo realizzare: 
quella di costruire una città fatta di relazioni nuove e duratu-
re, di reti che intrecciano le diverse anime della città, grazie allo 
scambio e al dialogo che vorremmo rivitalizzare e tenere saldo 
tra l’ente pubblico, il terzo settore e il mondo dell’impresa: vo-
gliamo costituire spazi di lavoro condiviso, dove ogni sogget-
to, ognuno attore fondamentale nella costruzione del bene 
comune, costruisca valore per la città, insieme.
È l’essenza della nostra mission politica, perché vogliamo libe-
rare le tante energie della città, mettere in rete le esperienze 
migliori, costruire, insieme a tutte le realtà vive, progetti per il 
futuro e soluzioni ai problemi, per rendere Paderno Dugnano 
più bella, vitale e vivibile: una PADERNO DUGNANO che CRESCE.

LA TARI AUMENTA DEL 10%
L’ULTIMO REGALO DELLA GIUNTA CASATI

La Tari è aumentata del 10%. Questo è l’ultimo 
regalo del sindaco Casati e della sua giunta 
che però lo diranno ai padernesi a estate inol-
trata. Mentre fa e rifà piste ciclabili e piazze, 

chiude e riapre il ponte di via Camposanto, si dimentica delle 
buche e della pulizia delle strade, questa Amministrazione ha 
aumentato gran parte delle tariffe. È successo per le rette degli 
asili, per l’affitto di palestre e sale comunali e ora tocca alla tassa 
sui rifiuti che ci costerà il 10% in più, ma oltre al danno avremo 
anche la beffa. Di solito il primo bollettino doveva essere versato 
entro il 31 maggio, ma proprio quest’anno il Comune lo posticipa 
di due mesi. Curioso, vero? Proprio nel mezzo della campagna 
elettorale, l’Amministrazione comunale nasconderà sotto il tap-

peto l’aumento della Tari. Molti padernesi lo sapranno solo dopo 
le elezioni. Come se non bastasse, aumentano i costi del servi-
zio e diminuiscono quelli della raccolta differenziata: in un anno 
siamo passati dal 73 al 70%. Ben 3 punti in meno per una giunta 
che ha sempre sventolato la bandiera dell’ambientalismo alter-
nandola a quella degli aumenti. È il momento di cambiare, per 
davvero. Adesso!

LA CITTA’ SI RINNOVA

Ecco che si cominciano a concretizzare le ope-
re relative ai finanziamenti PNRR, relativi a settori 
precisi e non modificabili dei finanziamenti, che 
l’Amministrazione Comunale e gli uffici sono sta-
ti capaci di intercettare attraverso delle valide 

proposte progettuali e monitorando costantemente i bandi che 
offrivano la possibilità di accedere a tali finanziamenti.

• Recentemente sono iniziati i lavori del nuovo asilo nido di Pa-
lazzolo.

• Proseguono i lavori di riqualificazione della Piazza della Resi-
stenza, che comincia a mostrare alcune lavorazioni di finitura 
dato che si sono sostanzialmente completate le opere relati-
ve ai sottoservizi.

• Continuano i lavori di riqualificazione e di completamento 
dei percorsi ciclabili, si veda ad esempio la riasfaltatura della 
pista ciclabile di via Varese.

• Continuano i lavori per la realizzazione del parco di via Gran-
di “Grande Radura”.

• Sono in corso anche i lavori di riqualificazione dell’ex centro 
Carcatrà.

• Sono in fase di completamento anche i lavori dell’anfiteatro 
(ultimo anello) del Parco Cava Nord e la sistemazione delle 
strutture adiacenti.

E questi sono solo alcuni degli interventi in programma o in corso 
di realizzazione grazie ai finanziamenti ricevuti.

GIOVANI: OLTRE LA CRONACA

La cronaca ci racconta di azioni che rimandano 
a un preoccupante disagio sociale soprattutto 
adolescenziale e giovanile: è un problema di 
portata nazionale che arriva a interessare an-
che il nostro territorio. Alcuni recenti atti violenti 

subiti da studenti o docenti attuati da adolescenti hanno portato 
a interrogarsi sulle possibili soluzioni. Se da una parte è doveroso 
ricordare l’importanza del rispetto degli individui e, più in genera-
le, delle regole, noi crediamo che ciò non debba avvenire, come 
alcuni sostengono, attraverso la presenza stabile di Polizia o Cara-
binieri nelle scuole.
Siamo convinti che l’assunzione di responsabilità e la maturazione 
dei ragazzi passi attraverso percorsi condivisi e strategie di rete 
territoriale. 

Come ci suggerisce don Burgio (che svolge la sua missione nel 
carcere minorile di Milano): “E’ necessario guardare con fiducia ai 
ragazzi, sospendendo il giudizio e ascoltando nell’ottica di capire”
Il nostro Comune cerca di affrontare il problema a monte: 
• con i percorsi di educazione genitoriale proposti alle giovani 

coppie, un servizio, purtroppo non adeguatamente sfruttato 
dalla cittadinanza; 

• promuovendo, attraverso gli assessorati competenti, molte 
iniziative, in collaborazione con le scuole del territorio, la bi-
blioteca, la casa di comunità, associazioni e oratori, che favo-
riscono l’incontro di ragazzi e giovani (da non dimenticare la 
riapertura del CIAO RAGAZZI a inizi ottobre scorso anno), e li 
rendono attori-protagonisti della realtà in cui vivono.

Tanto si sta facendo per prevenire il disagio e per valorizzare i sin-
goli, non basta? Probabile…ma questa, secondo noi è la strada 
da percorrere. 



Filo diretto con il COMUNE

Per parlare con il Comune è attivo il numero unico 

02.91004.1
chiamando questo numero sarà poi possibile collegarsi con il Municipio,

con la Polizia Locale e con la Biblioteca.

Segui le indicazioni e componi:

 1 POLIZIA LOCALE

 2 URP

 3 UFFICI COMUNALI
  (seguire le indicazioni per collegarsi
  con il settore con cui si vuole parlare)

 4 BIBLIOTECA

Si ricorda che è rimasto attivo il numero verde (solo da telefono fisso)

operativo dal lunedì al venerdì dalle 8.30 alle 13
(lunedì e giovedì anche dalle 14 alle 17.30)

800.140.558


